

San Petersburgo 22 de Julio

Del teatro de la guerra hemos recibido varias noticias importantes. La primera de ellas nos anunció que nuestro torpedero «Teniente Bourakoff» había forzado el bloqueo de Port-Arthur, y, llegando a Inkeu, volvió a ganar el puerto, burlando la vigilancia del almirante Togo.

Este torpedero, construido en Alemania, había pertenecido a China; en 1900, a raíz de la insurrección de los boxers, llegaron a Takon algunos buques rusos y tomaron la plaza tras breve combate, en el que murió el teniente Bourakoff. Los rusos se apoderaron del torpedero chino, que era y es aun el de mayor marcha del universo y le dieron el nombre del valeroso teniente Bourakoff.

Facilmente se concibe que, a pesar del deseo de los defensores de Port-Arthur de forzar el bloqueo para dar y recibir noticias, debieron concurrir muy poderosos motivos para exponer a riesgos tan graves a un torpedero que es sin duda el mejor de que disponen. La explicación es la siguiente:

Se recordará la enorme sensación que causó la expedición del coronel Smirnof, quien, cruzando por entre las fuerzas japonesas, llevó a Port-Arthur un convoy con proyectiles. Al llegar a la plaza se vió muy pronto que en los proyectiles faltaban los fulminantes y, por lo tanto, aquellos no podían utilizarse.

El comandante Schlossel, en vista de esto, resolvió completar los proyectiles, y a este objeto dispuso la arriesgadísima salida del «Teniente Bourakoff», que afortunadamente fué coronada por el éxito.

Un telegrama anuncia la llegada al teatro de la guerra del mariscal Oyama con 30.000 hombres. Por desgracia esta noticia es exacta: Oyama reunió el resto disponible de las reservas y con él desembarcó en Corea. Se cree que se encargará personalmente del sitio de Port-Arthur y que reemplazará a Kuroki, que oficialmente está enfermo. Nada más natural que esta substitución; el mariscal por su categoría es superior a Kuroki de modo que por derecho propio le corresponde el mando supremo; Kuroki no puede considerarse postergado y continuará siéndolo cada vez más fatal. Pero la verdadera fatalidad es la llegada del energico Oyama, que va a darnos mucho que hacer, y tan convencido está de ello todo el mundo, que desde que desembarcó, ni siquiera los más optimistas nos hablan ya con tanta seguridad de la resistencia de Port-Arthur; sin asegurar que caerá, les va pareciendo la cosa muy posible, y hay empeño en inculcar el convencimiento de que la toma de Port Arthur sería un episodio de poca transcendencia, lo que dista mucho de ser exacto, pues sabido es

que Port-Arthur tiene gran importancia y que si cae en poder del enemigo habrá que reconquistar la plaza aunque se viertan ríos de sangre.

Hay quien pregunta por qué Kuropatkine hace tan pocos esfuerzos para conservarla, pero a esto puede contestarse que a pesar de su buena voluntad no puede proceder de otro modo, pues aun no está Kuropatkine al impulso de los japoneses.

En definitiva, la situación actual es la misma de la semana anterior: el ejército ruso retrocede lentamente hacia el Norte, esperando que el 17. cuerpo de ejército se halle en Kharbin; los tunguses se incorporan sigilosamente al ejército japonés, y los chinos de Ma aguardan en la frontera dispuestos a todo evento. Todo lo demás, incluso los combates más ó menos serios, no modifica la marcha de los acontecimientos. El único que ahora pudiera variar es Oyama.

Y es que hasta ahora nuestra situación, aunque algo desfavorable, gracias a la imprevisión de Alexeiff y los suyos, no era tan mala como parecía. Kuroki y Oku, Togo y Kamimura tenían un sistema de guerra más desastroso para ellos que para nosotros; desplegaban mil estratagemas copiadas de las naciones europeas: globos cautivos y cometas para inspeccionar nuestras fuerzas; un sistema de espionaje muy complicado; emisarios encargados de destruir las vías férreas, otros encargados de hacer circular libelos y moneda falsa, etc. Además, acudían a engaños escandalosos, enarbolando el estandarte de la Cruz Roja para aproximarse a nuestras tropas y atacarnos luego de improviso, etc. Todo esto es mezquino y no da ningún resultado importante.

Los generales japoneses no calculan la disposición de las fuerzas y hacen avanzar a los soldados aunque sepan que van a ser carne de cañón, y los soldados, ebrios de *saki* (aguardiente de arroz), se precipitan con el furor de una manada de fieras. Sabiendo esto, los jefes rusos han establecido delante de Port-Arthur un sistema de fortificaciones que los japoneses van destruyendo sucesivamente, dejando en el campo montañas de carne, y esto es precisamente lo que quieren los rusos; cuando el ejército japonés, debilitado por las pérdidas, diezmado por las enfermedades y rendido por los malos caminos y las persistentes lluvias, no esté en condiciones de resistir, Kuropatkine caerá sobre él con el grueso de su ejército.

Estos eran los cálculos que se echaban antes de la llegada de Oyama, pero ahora todo puede variar de aspecto. Oyama, que domina la ciencia militar de los europeos, es capaz de dirigir acertadamente las operaciones y entonces pudiera hallarse Kuropatkine en grave aprieto.

Otra de las noticias a que me refería nos anuncia una doble complicación

muy desagradable: los buques rusos detuvieron a un buque inglés, el «Malaca» y a un vapor alemán el «Prinz Heinrich»: este último fué registrado y se confiscó la correspondencia, precedente del enemigo; el «Malaca» será conducido a Sebastopol. Todos los periódicos extranjeros opinan que en el presente caso los rusos han infringido el derecho de gentes; los periódicos ingleses, declarándose tácitamente aliados al Japon, ponen el grito en el cielo; los alemanes, más moderados, exigen explicaciones. Estas son fáciles.

Hay que hacer constar ante todo que los vapores-correos no están exentos del derecho de visita; se podrá protestar si se quiere, pero el derecho internacional no se opone a que una nación beligerante visite los correos y aun los cofisques, si resulta evidente que el capitán lleva a sabiendas artículos de contrabando militar.

Pero aparte de los documentos oficiales puede considerarse como artículo de contrabando una correspondencia cualquiera, aunque sea de oficiales enemigos?

En cuanto a los ingleses, nuestra situación es muy clara, y aunque se haya anticipado el choque, no por esto ha cogido a nadie de sorpresa: todo el mundo lo aguardaba, aunque se creía que sucedería cuando llegase lo que pudiéramos llamar la liquidación de la guerra. Inglaterra querrá imponer su voluntad como hizo después de la campaña de Turquía, pero esta vez no la dejarán salirse con la suya. *Inde irae*. Así, pues, previendo esto, Rusia ha hecho algunos preparativos y si los ingleses se nos echan encima tendrán que arrepentirse.

Pero por lo que se refiere a Alemania, el incidente es muy desagradable; el Emperador Guillermo nos ha mostrado simpatía y podemos contar con sus buenas disposiciones para con nosotros. Por esto puede fundadamente creerse que el incidente se resolverá amistosamente, cueste lo que cueste. En las presentes circunstancias no conviene crearse enemigos y menos por triquiñuelas.—NINO.

(«Diario de Barcelona».)

Entierro del presidente Krüger

El corresponsal especial del «Journal des Débats» en El Haya da cuenta a su periódico de la ceremonia del entierro del presidente Krüger, efectuado el 26 de Julio último en aquella capital. Dice así la carta:

«Hoy ha llegado a El Haya, en un furgon de la Compañía Paris Lyon Mediterraneo, el cadáver del expresidente de la república del Transvaal. Millares de personas aguardaban la llegada del cortejo. Al entrar en la estación, el chambelan de la Reina M. van den Bosch, entregó a la familia, en nombre de la Reina y de su esposo, el príncipe de los Países Bajos, una corona con una

cierta blanca con las iniciales W. y H. Después de algunas frases de cortesía, el representante de la Reina se retiró. Los individuos del gobierno, los de las colonias y del Waterstaat dieron también el pesame a la familia y excusaron al presidente del Consejo, M. Kuyper por que había salido por la mañana para visitar la Exposición de Artes Industriales de Middleburgo. El Consejo municipal de El Haya, el de Amberes, todas las secciones de la Asociación Africana é ininidad de corporaciones enviaron representaciones.

El presidente Steyn, que acompañaba el cortejo, era objeto de la atención general. Aunque en el cementerio la ceremonia se redujo a las oraciones pronunciadas por el pastor, esta manifestación silenciosa de toda la población de la capital y de los representantes de todas las comarcas de Holanda constituyó la demostración de duelo más elocuente.

LAS REFORMAS DE MARINA

Telegráfico de Madrid que un ilustrado y antiguo general de Marina ha dicho que el proyecto de reformas del general Ferrandiz se formó en vista de la oposición de los villaverdistas al plan de creación de una escuadra, presentado por el Sr. Sanchez de Toca.

Dice que estas reformas tienen por objeto preparar el desarrollo del proyecto del Sr. Sanchez de Toca, y afirma que los marinos rechazan la idea de construir únicamente guardacostas y cañoneros.

Añade que sería preferible la disolución de la Armada a vivir sin navegar.

Considera preferible el proyecto del Sr. Sanchez de Toca, pues siquiera con esto habría barcos para el servicio de la patria.

Espera que los antecedentes é historia de señor Maura darán por resultado la creación de la Armada, y entendiéndose que el Sr. Ferrandiz está imposibilitado para ello.

Cree que el único que podría conseguirlo es el Sr. Cobian, que estudió sobre el terreno la cuestión de los arsenales y dictó acertadas medidas.

También dice que los marinos son partidarios de la creación de las industrias marítimas; y por último, que debe favorecerse el desarrollo de las industrias siderúrgicas en Barcelona, Sevilla y otros puntos, y las carboníferas de Asturias para la fabricación del acero con destino a la artillería de grueso calibre.

La colonización de Africa

Dice «La Correspondencia de España»:

«Varios repatriados de Cuba, conoedores de los cultivos que en Fernando Póo podrían desarrollarse, se han acercado a esta Redacción solicitando llamemos a atención del gobierno para

que les facilite medios y elementos con que trabajar en aquel país, transportándolos en condiciones aceptables.

Con el propósito de estudiar sobre el terreno las ventajas de la colonización, el comandante que fué del regimiento caballería voluntarios de Sagua la Grande, D. Pedro Goicochea, pretende hacer un viaje, en el que le acompañarán algunos compañeros de armas que tomaron parte activa en la última campaña sostenida en aquella Antilla.

¿No podrá ser esta iniciativa una base para dar principio á la colonización, protegiendo de algún modo la idea, evitando así el desamparo en que se encuentra esa benemérita clase, y el triste espectáculo que estamos dando con la tolerancia de la emigración á territorios extranjeros?

Distraiga un poco su atención el señor Rodríguez Sampedro, dedicando un momento siquiera al estudio de un proyecto que cubra la obra ya iniciada oficial y particularmente.»

TELEGRAMAS

Madrid 1.º

París.—Dicen de San Petersburgo que en las cercanías de Hai-Tcheng se está librando un encarnizado combate, cuyos resultados se ignoran todavía.

Se dice únicamente que el general Keller, que mandaba las fuerzas rusas, fué muerto ayer por un obús de la artillería japonesa.

Un telegrama del general Kuropatkin, fechado ayer, dice que los tres ejércitos japoneses han renovado á un mismo tiempo su movimiento de avance, ante el cual, después de resistir con gran tenacidad, las fuerzas rusas se ven obligadas á retirarse hacia Hai-Tcheng, debido á que las tropas enemigas son muy superiores en número.

Háblase también de fuerzas japonesas muy considerables desembarcadas recientemente.

De Tokio comunican que el comandante del «Hirose» y diez hombres de su tripulación fueron heridos á bordo de la nombrada cañonera al tratar de destruir las minas puestas por los rusos cerca de Lungrautung; el cable de las mismas se enredó con los propulsores del buque y mientras tanto las baterías rusas tiraron sobre el barco, que hubo de hacer grandes esfuerzos para ponerse en marcha, lo cual logró después de una hora, llegando finalmente á un puerto japonés con grandes averías.

París.—De Shanghai comunican que el lunes pasado comenzaron los japoneses el ataque general contra las defensas exteriores de Port-Arthur, tomando el día siguiente dos posiciones avanzadas.

Circula también el rumor de que, á pesar del bloqueo de los japoneses, ocho destructores rusos han logrado salir de Port-Arthur.

Los periódicos de Tokio publican la respuesta que dicen dada por la guarnición de Port-Arthur al intimarle los japoneses que se rindiese, y por el tono de esa respuesta, tal y como la publican los diarios del Japon, puede creerse que la guarnición de Port-Arthur está convencida de que en el naufragio de los grandes transportes japoneses murieron el mariscal Oyama con todo su Estado Mayor y que además se perdió gran parte del material de gue-

rra de los japoneses, como tampoco quieren creer en la derrota del general Kuropatkin.

El ataque general de Port Arthur se decidió cuando la llegada del mariscal Oyama, quien después de reconocidos los fuertes exteriores vió que carecían de la importancia que se les había atribuido; por otra parte, las sucesivas salidas de la escuadra de Vladivostok hace insostenible la situación del almirante Togo, pues sería preciso destacar algunos de sus buques contra ella, haciendo entonces posible la escapatoria de la escuadra de Port-Arthur.

Dicen de San Petersburgo que se confirma que Kuropatkin manda á Vladivostok el primer cuerpo de ejército, en previsión de que, después de capitulado Port-Arthur, intenten los japoneses atacar aquel otro puerto por mar y por tierra.

El telegrama fechado ayer por el general Kuropatkin dice que los japoneses han emprendido un movimiento de avance, atacando el frente y el S. de las tropas rusas, que han tenido que retirarse ante el superior número de las tropas enemigas.

Mientras el grueso de las tropas rusas se retiraba gradualmente hacia Hai-Tcheng, un destacamento resistía tenazmente la ofensiva de los japoneses, deteniendo con buen éxito su avance y causando enormes pérdidas al enemigo.

Dice también el generalísimo moscovita que los japoneses iniciaron ayer también la ofensiva contra Saima-Tsé y Liao-Yang, y además que en Ioku han hecho los japoneses un desembarco considerable de fuerzas, protegido por varios buques de guerra.

De San Petersburgo telegrafían que anoche murió, á consecuencia de heridas que le causara una granada japonesa, el general Keller.

Esta mañana ha llegado á Roma el Nuncio de Su Santidad en París, hospedándose en el Colegio de Bohemia, y esta misma tarde habrá debido conferenciar con Merry del Val.

Mr. Delcassé ha marchado hoy para sus posesiones del Ariège, donde se propone pasar las vacaciones de Agosto.

El obispo de Laval ha llegado á las doce y media de esta tarde á París, acompañado de un vicario general, quien en una conversación tenida con un redactor de «La Patrie» ha dicho que el señor obispo tenía tomadas serias resoluciones, pero que no podía decir á nadie nada de ellas, hasta después de haber conferenciado esta tarde con el director general de Cultos. Añadió, sin embargo, que la situación actual es muy grave y que puede conducir directamente á la denuncia irremediable del Concordato.

Sigue ignorada, según nos comunican de San Petersburgo, la condición y la personalidad social del asesino del ministro Plehve.

No se ha podido averiguar aun si es ruso, judío ó polaco.

El sujeto sigue mejorando y ha sido instalado en la enfermería de la cárcel.

Según las averiguaciones practicadas por el ministerio de Justicia, se cree que llegó á San Petersburgo la misma mañana del crimen, y con seguridad tiene cómplices.

Sin embargo, han sido infructuosas las investigaciones hechas en el canal para encontrar la bomba que se supone

tiró en él el individuo preso, que se cree ser uno de sus cómplices.

Este sujeto se llama Sikobsky y es judío, procedente de la provincia de Kowno.

París.—Dicen de Sofía que se renueva otra vez la tensión peligrosa de relaciones entre Turquía y Bulgaria.

París.—El general Kuropatkin comunica á su Gobierno que la vanguardia rusa, colocada á la izquierda del frente Sur del ejército, cambió dos veces de posición, y después de un combate sostenido con mucho empeño, se replegó un poco en dirección á Hai-Tcheng.

En Simu-Tcheng han conservado los rusos sus primitivas posiciones, después de haber sostenido con los japoneses un fuerte combate, durante el cual el casco de un obús mató al general Keller.

París.—El obispo de Laval ha conferenciado con el director general de Cultos, dándole explicaciones de su conducta. Le ha dado la seguridad de que ni irá á Roma ni presentará la dimisión de su cargo.

París.—Ha comunicado el almirante Alexeieff que al pasar el vapor inglés «Hipsang» por las proximidades de Port-Arthur no quiso detenerse al primer cañonazo de aviso, y entonces fué echado á pique por un torpedero, después de haberse intimado por segunda vez que se detuviese. La tripulación, que era en su mayoría de gente china, fué recogida por los rusos.

Roma.—Hoy ha llegado á Roma el Nuncio de Su Santidad en París y ha sido recibido por el Papa.

Ha dicho que el clero francés está firme en el espíritu de devoción á la Iglesia romana.

El Papa ha recibido gran número de telegramas, entre ellos del emperador de Austria Hungría y otros príncipes católicos, exhortándole á resistir contra la República.

PALMA 30 JULIO

FERIAS Y FIESTAS

La Comisión encargada de la organización de la «Retreta Militar», ha presentado á la Comisión general la siguiente distribución:

Un cabo y cuatro guardias civiles á caballo; un cabo y ocho clarines; un cabo y diez caballos; diez luces; tambores del Ayuntamiento; seis guardias municipales; farol de Palma; seis luces; música municipal; un cabo, ocho cañilleros y farol de la Cruz Roja; cinco luces; un sargento, dos cabos y cuarenta y seis soldados con cuarenta y ocho luces; un cabo, ocho soldados y farola de Infantería; cinco luces; un sargento, dos cabos y cincuenta soldados de Infantería con cincuenta y dos luces; un sargento, dos cabos y cuarenta y ocho soldados de Ingenieros con cincuenta luces; farola de Ingenieros; un sargento, dos cabos y treinta artilleros, con treinta y dos luces; un cabo, ocho soldados y farola de Artillería; cinco luces; doce artilleros con otras tantas luces; bandera y música de Infantería; otra banda de música; un cabo y nueve marinos, con diez luces; carroza de España, con ocho luces (acetileno); cuatro artilleros de montaña; dos carabinieri; dos guardias civiles; dos gas-

tadores de infantería y dos de caballería; dos soldados de Administración militar y dos de Sanidad; diez y ocho soldados, con luces; un cabo y veinte soldados de Infantería, con veintiuna luces; un cabo y ocho soldados de caballería; farola de caballería; cinco luces, y un sargento, un cabo y veinte caballos, con veintiuna luces.

RESUMEN

Hombres 307, caballos 38, luces 372.

CUERPOS

Infantería 140, Artillería 60, Ingenieros 50, Marina 10, Caballería 44, varios 8.

La Retreta se organizará en el Velódromo de Tirador, entrando por la puerta de Jesús en cuya plaza se le agregará la carroza, siguiendo por las calles de los Olmos, San Miguel, Plaza Mayor, Cereros, Coon, Plaza de Cort, Palacio, Conquistador, Marina, Real de la Feria, Borne, Union y Rambla.

La agricultura y la escuela

Campos escolares de experimentación

Para que la educación sea integral ó completa es menester poner al niño en condiciones de recibirla, sacándole de la estrecha sala de clase donde se aboga y haciéndole vivir en medio del campo, donde respire un aire puro, donde los agentes naturales exciten sus energías y el trabajo corporal le desarrolle y vigorice.

El campo escolar es elemento necesario para la educación del niño; pero es á la par, cuando en él se hacen prácticas y experiencias agrícolas, una especie de laboratorio donde se realizan de una manera práctica y experimental las más importantes enseñanzas.

Por eso los países cultos que ven en la agricultura fuente de riqueza, y en la educación la base de toda prosperidad, han puesto cerca de la escuela un campo experimental ó huerto anejo, donde los niños jueguen, aprendan y trabajen, y donde el maestro eduque, instruya, añicione á los niños á la naturaleza haciendo admirar sus ricas y bellas producciones, y ensaye cultivos mejoras que redunden después en beneficio de la colectividad.

España ha hecho muy poco en este sentido; pero los desengaños propios y el ejemplo de las demás naciones le impulsarán por el camino del progreso. volverá los ojos á la escuela, se atenderá como se debe á la educación del niño, y dejándose de teoría, de exámenes y antiguallas, procurará que la educación y la enseñanza sean prácticas y racionales.

Y que nosotros lo veamos.

NUEVA LÍNEA DE VAPORES

D. Guillermo Schipper, agente general en España de la importante Compañía naviera «Norddeutscher Lloyd», de Bremen que dicha empresa inaugurará en breve una nueva línea, con sus grandes, lujosos y veloces vapores transatlánticos, que partiendo de Barcelona se dirigirá á Alejandria, con escalas en Marsella y Nápoles.

Los vapores que prestarán el citado servicio, saldrán fijamente de Barcelona cada veinte días partiendo el primero el día 28 del próximo mes de noviembre.

Dichos buques al llegar á Barcelona permanecerá en el mismo cinco ó seis días efectuando las operaciones de car-

ga y descarga.

El vapor designado para inaugurar la nueva línea es el hermoso trasatlántico «Scheslewig», de 7.000 toneladas de desplazamiento, con máquinas potentes, modernas, con dos hélices, teniendo las cámaras y camarotes de 1.ª y 2.ª clase en la cubierta y los de 3.ª en las bodegas en cómodos y espaciosos solares. Todas las cámaras y dependencias del buque están alumbradas por la electricidad y poseen multitud de ventiladores eléctricos, que refrescan agradablemente la temperatura.

Costará el viaje a Marseila, con el servicio de fonda inclusive, en 1.ª clase 50 francos, 30 en 2.ª y 15 en 3.ª

Los citados vapores podrán trasbordar, si así se desea, la carga y pasaje que conduzcan a todos los de la misma Compañía con destino a cualquiera de las líneas de la América Central, del Sur, Australia, Estados Unidos, Europa y Extremo y Oriente y para cuantas líneas tenga establecidas la poderosa Compañía «Norddeutscher Lloyd».

Auguramos a ésta un feliz éxito en su empresa.

LA PREVISION DEL TIEMPO

Para la quincena de Agosto hace *Escolástico* los siguientes pronósticos:

Días 3 al 4.—Burrasca estacional en el Cantabrico y tronadas especialmente en las Castillas, alto Aragón, Extremadura, Navarra, Asturias, Galicia, y Andalucía.

Días 5 al 8.—Calor y tronadas con fuertes chubascos y granizadas en las Castillas y Aragón, temporal en el Atlántico y SO. y galerna en el Mediterráneo.

Días 9 al 11.—Tronadas, y calor asfixiante y humedo. Luego ventolina y vientos flojos variables con cielo encapotado. En las Castillas y Extremadura, ambiente pesado y perturbacion en el Mediterráneo y Cantabrico.

Días 12 al 15.—Tronadas al N. y temporal en el Mediterráneo. Buen temple con aspecto tempestuoso en las Castillas, Aragón, Lugo, Badajoz, Huelva, y Murcia; Después, viento N. y rachas del E. con agitacion en el Estrecho y tronadas lineales en Levante, Barcelona, La Mancha y Sevilla.

Mañana y viernes estará abierto el pago para las clases pasivas, que cobran sus haberes por la Administracion Depositaria de Hacienda de este partido.

Nuestro amigo el Sr. Mantolán tiene la representacion exclusiva en estas islas, de la Casa J. Gubern, constructora de las acreditadas máquinas absorbentes para la extraccion de aguas, las cuales funcionan, disponiendo de un solo salto de agua como fuerza motriz, siendo muy ventajoso su mecanismo, para los agricultores, pudiendo con su uso convertir en regadíos los terrenos secos.

Dichas máquinas son de varias dimensiones y precios, pudiendo pedir al referido Sr. Mantolán, los detalles que se deseen.

LA ELÉCTRICA MAHONESA

Los accionistas de esta Sociedad se servirán presentarse en sus oficinas situadas en la Fábrica de Electricidad, con las acciones que acrediten su cualidad de accionistas.

Horas hábiles de 10 a 12 de la mañana, días laborables.—Mahon 3 Agosto de 1904.—El Cerente, F. F. Andreu.

Se ha dispuesto que los menores de 18 años que incurran en faltas graves ó reincidan en leves sean expulsados del ejército, después de cumplir las correcciones correspondientes á las faltas graves que cometan ó se hallen comprendidos en el artículo 339 del Código de Justicia militar, siéndoles de abono el tiempo servido para todos los efectos de la ley de reclutamiento, con arreglo á lo preceptuado en el artículo 208 del reglamento para la ejecucion de la misma.

MERCADO DE BARCELONA

Trigos.—La calma en la venta de las harinas ha retraido á nuestros compradores, haciéndose muy pocos ajustes en clases de Castilla apesar de poder obtenerse en origen á un real menos por fanega ó sea de 48 á 48'50 Salamanca y similares y 49 á 49'50 Arévalo y demás clases análogas, sobre vagon. Las clases extranjeras muy firmes en origen y con escaso movimiento en plaza para reventas, habiéndose reforzado las existencias de la molinería con 800 toneladas Genistchuk y 2 130 del Plata llegadas en este período. Cotizamos en esta: Castilla, candeal, de pesetas 17'50 á 17'62; Urgel, á 17'25; Yeckl, 17'25 á 17'50; Rio Plata, de 17'50 á 17'62, y comarca, nuevo, de 16'75 á 17'25, los 55 kilos.

El «Nuevo Mahonés» entró ayer en el dique de Barcelona para tomarle las medidas para el nuevo eje que le construye «El Vulcano»: esta mañana salió de aquí, en donde volverá á entrar tan pronto como el nuevo eje quede listo.

Por Real orden de 7 de Julio se autorizó el Reglamento de guardas-pesca de esta provincia marítima.

Hoy es la fiesta onomástica de la Emperatriz madre, de Rusia.

Con este motivo el pabellon ruso ha ondeado en el Consulado de aquel Imperio.

EL GORDO EN CÁDIZ

El premio mayor de la Lotería ha favorecido á esta poblacion, donde el billete habia sido repartidísimo.

Dos décimos han sido adquiridos en una casa de vecindad, habitada por familias de obreros que llevaban participaciones de diez y quince céntimos.

Otros décimos fueron tomados por vendedores de pescado y hortalizas y el dueño de un almacén de papel.

La Administracion de Loterías agraciada ha sido la de la calle de S. Francisco, número 34.

Hoy hace años que en la misma Lotería cayó otro premio gordo de 100 mil pesetas.

A las seis y media de esta mañana han llegado á esta ciudad, procedentes de Alayor las dos compañías del batallon cazadores de Las Navas que se hallaban destacadas en Alayor.

Después de un corto descanso han salido para Villa Carlos.

También ha regresado de Fernel's, dirigiéndose al fuerte de S. Felipe, la seccion de Ingenieros que se hallaba destacada en aquel pueblo.

El Sr. Delegado del Gobierno ha detenido esta mañana y entregado al Juzgado á uno de los oradores del mitin de anoche, que pronunció palabras de excitacion, conaton y amenazas, según de público se dice.

Carga embarcada ayer tarde para Palma en el vapor correo «Menorquin»:

2 cajas caizado; 3 cajas hilo pesca; 8 cajas queso; 57 bultos juncos; 4 sacos habas; 1 fardo suela; 1 fardo piee; 1 fardo tejidos; 1 bulto hules; 1 bulto esponjas; varios bultos sandías, y varios cascos vacíos.

REGRESO DE FUERZAS DE LAS BALEARES

Leemos en un telefonema de «La Veu de Catalunya» que pronto regresarán á sus respectivos puntos los batallones de cazadores de Madrid, Alfonso XII, Las Navas, Alba de Tormes, Barcelona, Barbastro y las baterías de artillería y demás fuerzas que pasaron á estas islas á raíz del conflicto ruso-japonés.

A ser cierta esta noticia quedan negadas las versiones que se han corrido respecto á una larga estancia de dichas fuerzas en nuestras islas.

EL CALOR

De un diario inglés entresacamos datos termométricos muy interesantes, á propósito del gran calor que reina actualmente.

Se nos ha hablado de temperaturas superiores á 40 grados, registradas sin duda en termómetros de sospechosa fidelidad. Los observatorios meteorológicos demuestran terminantemente que tales temperaturas se registran con extrema rareza.

Para consuelo de los grandes calores que reinan, conviene señalar que ha subido la temperatura hasta 33 grados los días 1.º de Septiembre de 1886, 7 Agosto 1888, 2, Agosto 1884, 13 Julio del mismo año; y llegó á 34 grados y medio en 11 Agosto 1888.

No hay que olvidar el año 1900, tan cercano. Fué este año el verano tan caluroso, que el príncipe de Gales usó por vez primera sombreros de paja, y los magistrados de Londres celebraron sus reuniones sin peluca de rigor. Se llegó á 36'8 grados. Es esta una temperatura que sólo se ha conocido cuatro veces en el siglo anterior: en 1803, 36'8; en 1842, 36'8; en 1874; 38'4; en 1881, 38'4.

No solamente no tienen nada de anormal los calores reinantes, sino que son muy del tiempo en que estamos, ya que el máximo de calor corresponde á Julio.

Hé aquí una estadística que lo prueba: La temperatura máxima durante 146 años ha correspondido: una vez en Abril; dos en Mayo; dos en Septiembre; tres en Junio; 45 en Agosto; 75 en Julio.

Nos escriben de Alayor lo siguiente:

«Cumplimentando órdenes de la Superioridad, á las tres de esta madrugada ha salido de este pueblo con destino á Villa-Carlos, la fuerza del batallon cazadores de Las Navas, destacada en dicho pueblo, donde ha permanecido por espacio de un mes y veinte días.

Durante el tiempo que ha durado la estancia las clases y soldados han observado la mas cumplida correccion y esmerada conducta, captándose generales simpatías y buen nombre, mereciendo consignar, que muchos de los alojados daban á sus patronos el cariñoso tratamiento de madres, siéndole apenados al tener que separarse de ellos para trasladarse á otra localidad.

Emocionante ha sido el acto de despedirse de la poblacion que á su vez ha sabido corresponder con creces al correcto proceder de sus huéspedes; pues, al despedirse las lágrimas se les asomaban á los ojos, diciendo si bien han sido bien acogidos en los demás pueblos de la isla, en ninguno con la amabilidad y cariño como en el de Alayor, del que guardarán imperecedero recuerdo.

Al despedirse lo han efectuado no solo de sus patronos si que también de los vecinos de la misma calle en que estaban alojados.

Al tener que marcharse, los vecinos entregaban como recuerdo á los que fue on sus huéspedes, una medalla religiosa, rosarios, escapularios, objetos que los soldados aceptaban con cariñoso agradecimiento.

La poblacion ha dicho repetidas veces, que los Sres. Jefes y oficiales merecian agradecimiento y los mas cumplidos elogios, por la educacion que saben inculcar á sus subordinados, en el aspecto militar, social y religioso, de que estos han dado constantemente inequívocas pruebas.

Se dirigen especialmente mil para bienes á los Sres. Capitanes D. Ramon E. h. güe y D. Arturo, cuyos nombres guardarán con satisfaccion aque los habitantes que les desean salud y bienestar, canza doquiera les leve el cumplimiento de su deber.—X. Z.»

El Bien Publico

POR TELEGRAFO

Madrid 2.

Se afirma que el Sr. Moret combatirá el convenio celebrado por el Gobierno español con el Vaticano, impidiendo su aprobacion.

Los demócratas y republicanos se muestran satisfechos del discurso del Sr. Moret, calificándolo de radical.

Madrid 2.

Londres.—Son contradictorias las noticias que se publican respecto al combate tenido por los japoneses y rusos en el cual aquellos ocuparon la posicion de Simonchens, en cuyo punto los rusos tienen una division.

Madrid 2.

San Petersburgo.—Suntuosísimos fueron los funerales del Ministro Plehwe, habiendo asistido los Czares, la emperatriz, los grandes duques, los ministros y el cuerpo diplomático.

Madrid 2.

Roma.—El Papa recibió al obispo de Dijon.

Este le entregó llorando su justificacion.

Su Santidad le aconsejó que tuviera fe en la justicia del Tribunal del Santo Oficio.

Madrid 3.

Londres.—La retirada de Kuro-patkine, obedece á la escasez de provisiones que le colocan en una situacion dificil, aumentada con el avance de los japoneses.

Espéranse grandes acontecimientos.

En esta villa el calor es asfixiante.

Madrid 3.

Petersburgo.—Continúa la batalla en las cercanías de Kai cheng, en la cual se lucha encarnizadamente y tiene trazas de ser duradera. Se llevan disparados mil proyectiles de artillería.

Los rusos han abandonado importantes posiciones.

Madrid 3.

El Sr. Maura ha marchado hoy por tierra á San Sebastián.

Según nuestra informacion, resulta falsa la denuncia relativa á que se hace sufrir tormentos á los obreros detenidos y presos en Villanueva.

Telegramas de «La Maritima»

Palma 3.

«Menorquin» fondeado sin novedad al amanecer.—Cabot.



D. JUAN LLULL RIUDAVETS HA FALLECIDO

A LAS CUATRO DE ESTA TARDE

habiendo recibido los auxilios espirituales

Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, hija, hijo político, nietos, hermano, hermanos políticos y demás familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, ruegan tengan presente en sus oraciones el alma del finado.

La conduccion del cadáver al Cementerio Católico tendrá lugar mañana á las diez.

El duelo se dará por despedido después del entierro.

Casa mortuoria calle de la Arravallita n.º 19.

No se invita particularmente.

Mahón 3 Agosto 1904.

SECCION IEN6

Geroglífico comprimido

Berza (Lechuga) Cardo

EL TONTO P.

TERCETO SILABICO

Sustituir los puntos por letras de modo que leído horizontal y verticalmente dé: 1.º Nombre de Muger; 2.º Tiempo de verbo; 3.º Arte ó profesion.

EL TONTO P.

Las soluciones, en el próximo número.

Solucion al geroglífico del número anterior:

REVUELTA

Solucion á la copa numérica del mismo número:

- 1.º Florencia.—2.º Coliflor.—3.º Florina.—4.º Florin.—5.º Encia.—6.º Fina.—7.º Cea.—8.º Re.—9.º Leo.—10.º Rana.—11.º Jaico.

SEMAFORO OFICIAL

Vigia de Bajoli 3.—8 m.

Barómetro 757.5; viento N. flojo; mar llana; cielo despejado; horizontes neblinosos.

Observaciones meteorológicas

La temperatura de hoy

Table with 2 columns: Time (9 h. mañana, 3 h. tarde, etc.) and Temperature (27,0°, 27,6°, 38,0°, 28,3°, 23,6°)

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—La Invencon de S. Estéban proto-mártir.

Santo de mañana. ... mingo de Guzman con ... Visita a ... -Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Anunciacion en S. Francisco

La Marítima

COMPANIA MAHONESA DE VAPORES

Con motivo de las ferias y fiestas que deben tener lugar en Palma de Mallorca en los dias 9 al 15 de actual mes inclusive, esta Sociedad ha acordado expedir pasajes de ida y vuelta á mitad de precio que podrán utilizarse en los viajes de ida de los dias 7 para Alcudia, 9 para Palma y 14 para Alcudia, y de regreso los dias 11 de Palma directo, 17 via Alcudia y 18 de Palma directo.

Los referidos precios de ida y vuelta son:

LÍNEA DE PALMA

- Ptas. 25 en 1.ª cámara
18 en 2.ª id.
9 en cubierta

LÍNEA DE ALCUDIA

- Ptas. 17 en 1.ª cámara
11 en 2.ª id.
8 en cubierta

Los señores pasajeros que no regresen en la misma expedicion que hayan embarcado deberan satisfacer el derecho de transporte que es de Ptas. 1, 0.50 y 0.25 en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase respectivamente en el despacho de los señores consignatarios del punto donde se emprenda el regreso, á cuyo efecto presentarán a los mismos el Resguardo de la papeleta que deben conservar en su poder.

Sin la autorizacion de los referidos consignatarios no se responde de que puedan facilitarles camarote á los pasajeros de 1.ª y 2.ª ni que puedan admitirse á bordo los de 3.ª.—Mahon 1.º Agosto 1904.—El Director Naviero, Juan F. Talavull.

Cotizacion oficial

Madrid 2.—4 t

Table with 2 columns: Item (4 por ciento interior, Idem Exterior, etc.) and Price (76 60, 00'00, etc.)

Imp. de M. Parpal

Advertisement for Brandreth pills and Alcock plasters. Includes text: 'Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth', 'Fundada 1782', 'Remedio universal para dolores', 'Fundada 1847'.

PARA VENDER Ó ALQUILAR

Lo está la casa de la calle Hannover, núm. 4. Informes en la misma calle, núm. 22.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Agosto 1904

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Agosto directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ALGERIE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, Principal.

CERVEZA MORITZ

Con ácido carbónico líquido embotellada mecánicamente aprobada y recomendada por la Ciencia Médica á los precios siguientes:

Table with 2 columns: Bottle size (1 litro, 75 centilitros, 30) and Price (0.40, 0.30, 1.50 docena)

CLASE NEGRA

En botellas de 33 centilitros á Ptas. 2'00 docena. Corbonicas en sifones con boquilla higiénica con la cual se evita todo uso asqueroso á Ptas. 0'15 sifon.

Gaseosas de tapon de corcho limonada, Zarza, Franbuesa y Granada á Ptas. 1'50 docena sin envase.

FABRICA DE BEBIDAS GASEOSAS DE

A. PRATS GINART

Fundada en 1869, con recompensas internacionales.

Plaza del Príncipe, 17.—Frente la parroquia del Carmen.

Aceites de Mallorca clarificados

Se expenden en la Fábrica de pastas para sopa de

D. LORENZO ROTGER

La mejor recomendacion; probarlos una sola vez.

Table with 2 columns: Oil type (Clase corriente, Superior, Extra id.) and Price (4.50, 5.00, 6.00)

Al por mayor se hacen descuentos.

MEDIANA DE ARAGON

Aguas y Sales Naturales

Sulfatadas - Sódicas - Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exp. PARIS 1900

DEPURATIVAS - DIURETICAS - APERITIVAS - LAVANTES

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos náuricos, Dispepsias, Congestionen del Hígado, del Bazo y de los Riñones, Ictericias, Diarreas biliosas, Catarros de la Vegiga y de la Matriz.

Tomadas en LOCION y BAÑO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritisimo y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SÓDICAS-LITÍMICAS

Para preparar la mejor agua de mesa. La mas económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RIÑONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD. Es agradable en las comidas. No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua

Farmacías y Droguerías. Agentes generales, Jové y Blanc, Plá de las Beatas, 4.—Barcelona.

Depósito en Mahon: Sres. Valls, Pons y Arguimbau, calle Nueva.



SALES JULIA

Tots els que tinguin el ventrell delicat

drán millor resultat, ab major economia.—De venda al preu d'una pesseta la caixa metallica, luxosament litografiada contenyent 12 papers per preparar 12 litres d'aygua.—Demániese en las principales farmacias, Vicens Ferrer, Plassa del Angel, Reynald Hereros, Rambla Flors; J. Juliá, Bonavista, 9, Gracia, y principals.

A MAHO, LOS SENORS VALLS Y PONS; Y A CIUTEDELLA, EL SEÑOR ARGUIMBAU